

Niederschrift zur Einwohnerversammlung der Gemeinde Neuendeich (öffentlich)

Sitzungstermin: Mittwoch, den 25.10.2023

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: 21:47 Uhr

Ort, Raum: Fahrradscheune bei Familie Früchtenicht,
Rosengarten 2, 25436 Neuendeich

Anwesend sind:

Bürgermeisterin

Frau Bürgermeisterin Anja Pump
CDU

Gäste

63 Einwohnerinnen und Einwohner

Presse

Herr Bastian Fröhlig Presse

Protokollführer/-in

Frau Karock

Verwaltung

Herr Dreßler

Herr Wulff

Entschuldigt fehlen:

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 11.10.2023 einberufen. Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwendungen erhoben werden.

Die Einwohnerversammlung ist beschlussfähig. Die Sitzung ist öffentlich. Einwände zur Tagesordnung bestehen nicht.

Daraus ergibt sich folgende **Tagesordnung:**

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Neubau Feuerwehrgerätehaus

3. Außenanlage
4. Flüchtlingssituation im Kreis Pinneberg
5. Baumsägeaktion
6. Veranstaltungen
7. Verschiedenes

Protokoll:

zu 1 Begrüßung

Frau Pump begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass aus der anwesenden Einwohnerschaft keine Ergänzungen zur Tagesordnung gewünscht sind.

zu 2 Neubau Feuerwehrgerätehaus

Der Neubau des Feuerwehrgerätehauses wird ausführlich von Herr Dreßler erläutert. Nächstes Jahr soll voraussichtlich der Einzug in die Feuerwache durchgeführt werden.

Fragen von den Anwesenden:

Gesamtkosten für das Feuerwehrgerätehaus betragen 2 Millionen. 750.000 € Gegenfinanzierung durch Fördermittel, vom Kreis und vom Land über günstige Darlehen finanziert. Des Weiteren wird darauf hingewiesen, dass sich das Feuerwehrgerätehaus von 2021 bis 2023 von 800.000 € auf 2 Millionen Euro verteuert hat. Eine komplette Kostenaufstellung soll vorgelegt werden.

Auf Nachfrage aus den Reihen der Einwohner erläutert Herr Dreßler, dass die Nutzung des Kindergartens / des Dörpshus bis Ende November noch möglich wäre, so lange der Fußboden noch nicht entfernt wurde. Der genaue Zeitraum ist noch nicht final festgelegt. Die Baumaßnahmen können nicht in die Sommermonate verlegt werden. Ob die Zwischenwand gedämmt werden soll, ob diese Maßnahme Sinn macht, wird von der Architektin entschieden.

Die Fragen der Anwesenden werden von Herrn Dreßler ausführlich beantwortet.

zu 3 Außenanlage

Für die Planung der Außenanlage soll eine Planungsgruppe die Wünsche / Anregungen zusammentragen und filtern. Vereine sollen ihre Ideen einbringen, sowie die direkten Nachbarn des Dörpshus. Auch von diesem Personenkreis soll die Wünsche berücksichtigt werden. Es entsteht eine rege Diskussion über die Durchführung der Gestaltung der Außenanlage, es sollen mehrere Konzepte erarbeitet werden.

zu 4 Flüchtlingssituation im Kreis Pinneberg

Der Flüchtlingskoordinator, Herr Laserich, stellt sich vor. Er erläutert die momentane Flüchtlingssituation im Kreis Pinneberg. Es sind zurzeit ca. 200 Flüchtlinge im Monat, im Oktober waren es 300 Flüchtlinge davon konnten zurzeit 250 untergebracht werden. Ab November wird kein Wohnraum mehr zur Verfügung stehen. Die Gemeinden Moorrege und Appen tragen von den 10 Gemeinden die größte Last an Aufnahmen von geflüchteten Personen.

zu 5 Baumsägeaktion

Frau Pump erläutert, dass eine Baumsägeaktion durchgeführt werden muss. Es sind ca. 40 Bäume von einem Pilz befallen und müssen gefällt werden. Die Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass sie sich bei Frau Pump melden können, wenn sie einen oder mehrere von diesen Bäumen fällen möchten. Die Fällung, der Abtransport, für die Sicherheit beim Fällen sowie für den Straßenverkehr muss gesorgt sein. Für die 40 Bäume soll eine Ersatzpflanzung durchgeführt werden. Die genaue Anzahl, der neu zu pflanzenden Bäume ist noch nicht festgelegt worden. Der sogenannte Weidenschnitt wird wieder geplant. Alle 3 Jahre soll / muss ein Schnitt durchgeführt werden. Es werden nur Weiden beschnitten, die auf Gemeindegebiet stehen oder von der Gemeinde gepflanzt wurden, wie z.B. die Weiden an dem Deich.

zu 6 Veranstaltungen

Frau Pump erläutert, dass die Seniorennachmittage in der Fahrradscheune durchgeführt werden.

Im nächsten Jahr steht das Richtfest der Feuerwache an.

Aus den Reihen der Anwesenden wird der Wunsch geäußert, einen Dorfflohmarkt auf die Beine zu stellen. Es soll auf den privaten Grundstücken der einzelnen Teilnehmer die Ware angeboten werden. Die Parksituation für die Interessierten Besucher ist schwierig / kaum zu lösen. Es wird vorgeschlagen, nach Fertigstellung des Dörpshus diese Anfrage nochmals zu erörtern und nach Lösungsvorschlägen zu suchen.

zu 7 Verschiedenes

Aus den Reihen der Anwesenden wird darauf hingewiesen, dass beim Binnendiek / Kuhlworth sehr alte Häuser (100 Jahre) stehen. Auf der Kreisstraße herrscht ein zu hohes Tempo. Die dadurch entstehenden Schwingungen sind schlecht für die alten Häuser. Diese Schwingungen werden auch innerhalb des Hauses wahrgenommen. Es wird darum gebeten beim Kreis nachzufragen, ob die Möglichkeit besteht, das Tempo hier zu drosseln auf 50 km/h allgemein und auf 30 km/h für LKW ab 4,5 Tonnen. Dieses soll im nächsten Bauausschuss der Gemeinde Neuendeich beraten werden.

Für die Richtigkeit:

Datum: 14.12.2023

Gez. (Anja Pump)

Gez. (Karock)
Protokollführerin